

水辺は“いのち”を運んでいます。

川や海にゴミを捨てると、ゴミが広がっていきます。ゴミは、水辺の景観を悪くするだけでなく、水辺で生活するさまざまな動植物の生息場にも悪い影響を与えてしまいます。

川や海で遊ぶときは約束を守ってね！

きれいで、ゴミのない水辺は・・・!?



おぼえておこう！ 「水辺で遊ぶ心得5カ条」

- ① 余分なモノをもっていかない。
- ② 食料品はきちんとパッキング。
- ③ 分別用ゴミ袋を用意する。
- ④ 油や石けんを流さない。
- ⑤ 出たゴミは持ち帰る。



いつまでもきれいな水辺

また水辺で
遊びたくなるね！

令和7年度 木曽三川下流部

川と海のクリーン大作戦



みんなで、いっしょに始めませんか。美しい水辺をとり戻す活動。

私たち自身で、川や海を守る。そんな考え方をもちた人たちが、積極的に川や海を守るための活動に参加しています。その活動は、川や海をきれいにするはもちろんですが、これまでゴミを捨てていた人の気持ちも変えてくれるはずです。川や海をもっと大切にしたい。みんなのその思いは、水辺の環境とゴミを捨てない心を育みます。

令和7年度 統一実施日

日時 10/26
海津市内は
10/19

場所 木曽三川下流部
木曽川・長良川・揖斐川
早朝より小雨決行（1～2時間程度）

▼川と海のクリーン大作戦の集合場所等の詳細は下記URLまたはQRコードよりご覧ください。

<https://www.cbr.mlit.go.jp/kisokaryu/gomi/clean.html>

呼びかけ人／国土交通省中部地方整備局 木曽川下流河川事務所
木曽三川下流部の各自治体（愛西市、弥富市、海津市、桑名市、木曽岬町）、賛同企業や団体等



軽い気持ちでも、ゴミを捨てると 悲しい結末が待っている

川や海へゴミを捨てる

さまざまな動植物に悪影響を与える

そして魚が死に、人が水辺に
よりつかなくなる



ますますゴミが増える

もう水辺では
遊べない！



川や海にゴミを捨ててしまったら・・・!?



川と海のクリーン大作戦 集合場所位置図



ふるさとのきれいな川を守るための5つのお願い

Point 1

バーベキュー、花火、魚釣りスポーツなどレクリエーションを楽しんだ後のゴミは必ず家へ持ち帰りましょう。

Point 2

川には魚、鳥、植物など生物がいっぱいいます。自然を大切にすることをもちえて楽しみましょう。

Point 3

堤防道路から空き缶やゴミを捨てないようにしましょう。

Point 4

水上バイク、ボードセーリング、魚釣りなど、川を利用するときは人に迷惑をかけないようにマナーを守りましょう。

Point 5

家庭、工場から絶対に油を流さないようにしましょう。